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Ao primeiro dia do mês de outubro, do ano de dois mil e quatorze, às dezesseis 

horas, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na 

Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador MOISÉS 

PERES abriu a presente Sessão Extraordinária solicitando à 1ª Secretária da Mesa que 

fizesse a leitura do material para CIÊNCIA AO PLENÁRIO sendo que foi lido o Parecer 

favorável da Comissão de Orçamento e Finanças – COF Nº 55/14 às Emendas 

Modificativas ns° 01/14; 02/14; 05/14; 06/14; 07/14; 08/14; 09/14; às Emendas Aditivas 

ns° 03/14 e 04/14 e à Emenda Supressiva n° 10/14; Parecer favorável da Comissão 

de Constituição e Justiça - CCJ N° 55/14 às Emendas Modificativas ns° 01/14; 02/14; 

05/14; 06/14; 07/14; 08/14; 09/14; às Emendas aditivas ns° 03/14 e 04/14 e à Emenda 

Supressiva n° 10/14; Parecer favorável da COF n° 56/14 AO/PLE N° 38/14 e Parecer 

favorável da CCJ N° 56/14 AO/PLE N° 38/14. A seguir o PRESIDENTE deu início ao 

espaço da ORDEM DO DIA ao qual foi lida a EMENDA MODIFICATIVA N° 01/14 PLE Nº 

38/14, que logo após foi posta em discussão e a seguir em votação nominal, como 

determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE 

chamou cada vereador presente por ordem alfabética, sendo que todos declaram 

seu voto favorável à EMENDA MODIFICATIVA N° 01/14 PLE Nº 38/14, inclusive 

contabiliza-se o voto do Presidente que também votou devido ao quórum 

específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE informou 

que a EMENDA MODIFICATIVA N° 01/14 PLE Nº 38/14 foi APROVADA por nove votos 

favoráveis. A seguir foi lida a EMENDA MODIFICATIVA N° 02/14 PLE Nº 38/14 que logo 

após foi posta em discussão: a vereadora NORA NUNES iniciou fazendo a leitura da 

redação anterior do projeto e da redação proposta pela emenda, a fim de 

esclarecer e explicar que não pode um parágrafo fazer a regulamentação de duas 

situações no mesmo artigo, pois cada artigo de um projeto deve tratar de um 

assunto específico, concluiu a vereadora. A seguir não havendo mais quem quisesse 

discutir o PRESIDENTE colocou a EMENDA MODIFICATIVA N° 02/14 PLE Nº 38/14 em 

votação nominal, como determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A 

seguir o PRESIDENTE chamou cada vereador presente por ordem alfabética, sendo 

que todos declaram seu voto favorável à EMENDA MODIFICATIVA N° 02/14 PLE Nº 



38/14, inclusive contabiliza-se o voto do Presidente que também votou devido ao 

quórum específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE 

informou que a EMENDA MODIFICATIVA N° 02/14 AO/PLE Nº 38/14 foi APROVADA por 

nove votos favoráveis. A seguir foi lida a EMENDA ADITIVA N° 03/14 PLE Nº 38/14, que 

logo após foi posta em discussão e a seguir em votação nominal, como determina 

o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE chamou cada 

vereador presente por ordem alfabética, sendo que todos declaram seu voto 

favorável à EMENDA ADITIVA N° 03/14 AO/PLE Nº 38/14, inclusive contabiliza-se o 

voto do Presidente que também votou devido ao quórum específico exigido para a 

deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE informou que a EMENDA ADITIVA N° 

03/14 PLE Nº 38/14 foi APROVADA por nove votos favoráveis. A seguir foi lida a 

EMENDA ADITIVA N° 04/14 AO/PLE Nº 38/14, que logo após foi posta em discussão e 

a seguir em votação nominal, como determina o Regimento Interno dessa Casa 

Legislativa. A seguir o PRESIDENTE chamou cada vereador presente por ordem 

alfabética, sendo que todos declaram seu voto favorável à EMENDA ADITIVA N° 

04/14 AO/PLE Nº 38/14, inclusive contabiliza-se o voto do Presidente que também 

votou devido ao quórum específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir 

o PRESIDENTE informou que a EMENDA ADITIVA N° 04/14 AO/PLE Nº 38/14 foi 

APROVADA por nove votos favoráveis. A seguir foi lida a EMENDA MODIFICATIVA N° 

05/14 AO/PLE Nº 38/14, que logo após foi posta em discussão e a seguir em votação 

nominal, como determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o 

PRESIDENTE chamou cada vereador presente por ordem alfabética, sendo que 

todos declaram seu voto favorável à EMENDA MODIFICATIVA N° 05/14 AO/PLE Nº 

38/14, inclusive contabiliza-se o voto do Presidente que também votou devido ao 

quórum específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE 

informou que a EMENDA MODIFICATIVA N° 05/14 AO/PLE Nº 38/14 foi APROVADA por 

nove votos favoráveis. A seguir foi lida a EMENDA MODIFICATIVA N° 06/14 AO/PLE Nº 

38/14 que logo após foi posta em discussão e a seguir em votação nominal, como 

determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE 

chamou cada vereador presente por ordem alfabética, sendo que todos declaram 

seu voto favorável à EMENDA MODIFICATIVA N° 06/14 AO/PLE Nº 38/14, inclusive 

contabiliza-se o voto do Presidente que também votou devido ao quórum 

específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE informou 

que a EMENDA MODIFICATIVA N° 06/14 AO/PLE Nº 38/14 foi APROVADA por nove 

votos favoráveis. A seguir foi lida a EMENDA MODIFICATIVA N° 07/14 AO/PLE Nº 

38/14, que logo após foi posta em discussão e a seguir em votação nominal, como 

determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE 

chamou cada vereador presente por ordem alfabética, sendo que todos declaram 

seu voto favorável à EMENDA MODIFICATIVA N° 07/14 AO/PLE Nº 38/14, inclusive 

contabiliza-se o voto do Presidente que também votou devido ao quórum 

específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE informou 

que a EMENDA MODIFICATIVA N° 07/14 AO/PLE Nº 38/14 foi APROVADA por nove 

votos favoráveis. A seguir foi lida a EMENDA MODIFICATIVA N° 08/14 AO/PLE Nº 

38/14, que logo após foi posta em discussão e a seguir em votação nominal, como 

determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE 

chamou cada vereador presente por ordem alfabética, sendo que todos declaram 

seu voto favorável à EMENDA MODIFICATIVA N° 08/14 AO/PLE Nº 38/14, inclusive 

contabiliza-se o voto do Presidente que também votou devido ao quórum 

específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE informou 

que a EMENDA MODIFICATIVA N° 08/14 AO/PLE Nº 38/14 foi APROVADA por nove 



votos favoráveis. A seguir foi lida a EMENDA MODIFICATIVA N° 09/14 AO/PLE Nº 

38/14, que logo após foi posta em discussão e a seguir em votação nominal, como 

determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE 

chamou cada vereador presente por ordem alfabética, sendo que todos declaram 

seu voto favorável à EMENDA MODIFICATIVA N° 09/14 AO/PLE Nº 38/14, inclusive 

contabiliza-se o voto do Presidente que também votou devido ao quórum 

específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE informou 

que a EMENDA MODIFICATIVA N° 09/14 AO/PLE Nº 38/14 foi APROVADA por nove 

votos favoráveis. A seguir foi lida a EMENDA SUPRESSIVA N° 10/14 AO/PLE Nº 38/14 

que logo após foi posta em discussão e a seguir em votação nominal, como 

determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE 

chamou cada vereador presente por ordem alfabética, sendo que todos declaram 

seu voto favorável à EMENDA SUPRESSIVA N° 09/14 AO/PLE Nº 38/14, inclusive 

contabiliza-se o voto do Presidente que também votou devido ao quórum 

específico exigido para a deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE informou 

que a EMENDA SUPRESSIVA N° 10/14 AO/PLE Nº 38/14 foi APROVADA por nove votos 

favoráveis. A seguir foi lido o PLE Nº 38/14 que foi posto em discussão: o vereador 

ROBERTO CAMARGO iniciou dizendo que no seu entendimento o Código Tributário, 

não esse que está tramitando, mas sim, aquele que foi aprovado na criação do 

município, onde tivemos alguns parâmetros estabelecidos naquela época para que 

pudéssemos cobrar alguns impostos, e taxas tanto como comercial e prestação de 

serviços, e também de exploração visual entre outros. E agora, por entendimento 

do senhor Prefeito e da sua equipe de trabalho, e entende-se também com o apoio 

da bancada que aqui sustenta por sua maioria na Câmara de Vereadores, nesse 

ano vem pedir uma retificação de algumas situações, que segundo ele não estaria 

numa boa altura. Continuando disse que todas as emendas que foram 

apresentadas essa tarde foram aprovadas por unanimidade, e essas emendas 

foram orientadas e acompanhadas pela relatora do projeto, que junto com a 

assessoria da Casa, após um estudo teórico e jurídico, as emendas visam dar 

condições redacionais finais, porque senão o projeto ficaria de uma forma errônea 

e não daria o entendimento e a prerrogativa de cobrança por estar errado o 

projeto, e no seu entendimento seria um absurdo se votasse contra essas emendas 

que vêm para acertar o projeto. Disse ainda, que estranha somente, que ontem, 

após conversar com o Prefeito Municipal, o Prefeito disse que a menina dos seus 

olhos era a parte da luz, a contribuição de iluminação pública, do qual ele não 

abria mão da cobrança de cinco por cento, pois esse valor seria necessário para 

contemplar as despesas geradas com a iluminação pública. Mas segundo o 

Vereador é como diz o ditado, só vendo as coisas acontecer para crer, pois hoje 

aqui foi apresentada a emenda que reduzia o valor de contribuição de iluminação 

pública, e votou a favor porque favoreceu a comunidade pelo qual tanto luta, que 

são as pessoas mais humildes. Continuando disse que também comentou com o 

Prefeito que no Art. 107 do projeto que trata sobre os terrenos baldios do município 

existia uma alíquota de cobrança de 1,25% que está passando para 2%,, e que teria 

uma progressividade de cobrança de de 0,5% ao ano de aumento, até chegar a 

7%. Disse ainda, que frisou aos vereadores essa situação, antes do início da sessão, 

que considerava um absurdo essa cobrança, e que desde o ano de dois mil essa 

cobrança já vinha sendo muito acelerada. Disse que isso não se trata de 

especulação imobiliária, mas essa cobrança irá onerar muito as pessoas que têm 

terrenos baldios. Informou que também conversou com o Prefeito sobre essa 

situação, e ele disse que não abria mão dessa cobrança, e que não tinha como 



mudar, e no seu entendimento considerou estranho, pois se não dava para abrir 

mão dessa cobrança, a da luz também vai esbarrar logo ali na frente. Continuando 

o Vereador disse que temos o meio jurídico e técnico para mudar isso, e esse 

Plenário como é soberano poderia haver uma adequação no art. 107. Continuando 

o Vereador disse que é contra o aumento de imposto, porque é chavão, pois 

podemos dizer que o povo está numa situação muito difícil, pois todo mundo 

trabalha e tem a sua sustentação, mas no fim do mês, o salário que se ganha diante 

de tantos impostos que são cobrados a nível municipal, estadual e federal fica uma 

situação difícil para as pessoas, pois pesa no orçamento da família. Continuando 

disse aos vereadores que pensem, pois os vereadores que votarem a favor desse 

projeto fiquem sabendo que a comunidade vai sentir porque vai apertar o 

orçamento familiar. Finalizando o Vereador declarou seu votou a favor das 

emendas, mas porque essas são à favor da comunidade, porém, o seu voto ao PLE 

N° 38/14 é contrário por considerar que o aumento de impostos não seria a melhor 

maneira de aumentar a receita do município. A seguir o Vereador DANIEL COUTO 

iniciou dizendo que o objetivo dessa sessão extraordinária é a votação do projeto 

que trata da reformulação do Código Tributário, no qual foi um projeto muito 

estudado por essa Casa Legislativa por todos os colegas, sendo que foi criada até 

uma comissão de estudo desse projeto. Segundo o Vereador o projeto que veio do 

Executivo realmente veio com falhas como foi informado pelo vereador Roberto 

Camargo, mas após estudos, todos nós realizamos um grande trabalho, onde 

corrigimos os erros e hoje esse projeto tem condições de ir à votação. Disse que o 

projeto é polêmico, e de certa forma ele vem contra os interesses da comunidade 

no que diz respeito aos impostos, mas salientou que o trabalho do vereador, no qual 

é o seu objetivo aqui nessa Casa, é justamente questionarmos isso e defender o 

interesse da comunidade. Relatou que o projeto tramita na Câmara há noventa 

dias, e justamente é esse o trabalho que temos feito, discutir e buscar o melhor 

interesse da comunidade, e nesse sentido conseguimos muitos avanços nesse 

projeto, pois além de fazer as correções, também conquistamos o desconto no IPTU 

para quem paga em dia, pois o Prefeito teve sensibildade, pois esse escutou tanto 

os vereadores de situação quanto os vereadores de oposição, e tentou adequar no 

que foi possível, pois o Prefeito tem um profundo respeito pela Câmara de 

Vereadores. Continuando declarou que votará a favor do projeto porque não vê 

ele como uma forma de aumento de imposto, e sim como uma adequação no 

Código Tributário, adequação ao valor venal dos terrenos, que é o principal, e 

outras adequações que vêm ao encontro dos interesses da comunidade sem 

onerar muito, porque hoje no município temos pessoas que moram numa rua de 

saibro, e outras que moram numa rua pavimentada de bloquete, e outras que 

moram numa rua asfaltada, no entanto as que moram na rua de saibro também 

querem ter as suas ruas pavimentadas, e é necessário que a cobrança de IPTU seja 

diferenciada para que isso possa ser proporcionado aos moradores de forma sadia. 

Segundo o Vereador, o desenvolvimento do município depende dessas decisões, 

nós não podemos fechar os olhos para o futuro e somente dar o peixe, as pessoas 

também têm que aprender a pescar, pois o IPTU de Capivari do Sul já é muito 

barato, e na verdade, o IPTU não vai aumentar para quem pagar o seu imposto em 

dia, pois quem pagar em dia vai ganhar um desconto de 25%. Finalizando o 

Vereador apresentou um requerimento verbal nos termos dos artigos 114 e 132 do 

Regimento Interno dessa Casa para que seja realizada a votação em destaque do 

§2º do Art. 107 do PLE N° 38/14, ao qual proponho a supressão desse parágrafo. Em 

questão de ordem o vereador MONOEL DIAS solicitou a suspensão da presente 



sessão para reunião das lideranças das bancadas. A seguir o PRESIDENTE atendendo 

ao pedido regimental do vereador suspendeu a presente sessão por tempo não 

superior a trinta minutos. Retornando aos trabalhos o PRESIDENTE colocou em 

discussão o destaque apresentado pelo vereador DANIEL COUTO que propôs a 

supressão do §2º do Art. 107 do PLE N° 38/14. A seguir não havendo quem quisesse 

discutir, o PRESIDENTE colocou o destaque que propôs a supressão do §2º do Art. 107 

do PLE N° 38/14 em votação nominal, como determina o Regimento Interno dessa 

Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE chamou cada vereador presente por ordem 

alfabética, sendo que todos declararam seu voto favorável ao DESTAQUE QUE 

SUPRIME O §2º DO ART. 107 DO PLE N° 38/14, inclusive contabiliza-se o voto do 

Presidente que também votou devido ao quórum específico exigido para a 

deliberação da matéria. A seguir o vereador DANIEL COUTO apresentou outro 

requerimento verbal para votação em destaque que propôs a supressão do § 3º do 

Art. 107 do PLE N° 38/14, a qual suprime o § 3º do art. 107.  A seguir o PRESIDENTE 

colocou em discussão o destaque apresentado pelo vereador DANIEL COUTO que 

propôs a supressão do §3º do Art. 107 do PLE N° 38/14. A seguir não havendo quem 

quisesse discutir, o PRESIDENTE colocou o destaque que propôs a supressão do §3º 

do Art. 107 do PLE N° 38/14 em votação nominal, como determina o Regimento 

Interno dessa Casa Legislativa. A seguir o PRESIDENTE chamou cada vereador 

presente por ordem alfabética, sendo que todos declararam seu voto favorável ao 

DESTAQUE QUE SUPRIME O §3º DO ART. 107 DO PLE N° 38/14, inclusive contabiliza-se o 

voto do Presidente que também votou devido ao quórum específico exigido para a 

deliberação da matéria. A seguir o PRESIDENTE colocou o PLE N° 38/14 em discussão: 

o vereador NILTON OSÓRIO iniciou dizendo que o seu voto é contrário ao projeto. 

Disse que projeto que aumenta impostos estamos acostumados a ver todos os dias 

nas esferas estaduais e federais, e o nosso Município é um município 

financeiramente saudável, e declarou ter certeza que pode ser cortadas despesas 

do município, como cargos em comissão, cargos de gratificação e também os 

sonegadores de impostos que com certeza deve haver também em Capivari, pois 

em todos os municípios existem, aqui com certeza deve ter algum. Continuando, 

disse que no seu entendimento para melhorar a arrecadação não é necessário 

subir impostos, pois a nossa comunidade é simples, trabalha e se mantém do seu 

suor. O vereador que me antecedeu fez uma colocação que vai ter um desconto 

de vinte e cinco por cento, porém esses vinte e cinco por cento vai ser em cima de 

uma alta de aproximadamente quarenta por cento.  Por isso eu destaco, o 

aumento vai ser de aproximadamente quarenta por cento, e o desconto de vinte e 

cinco por cento, no entanto, esse desconto vai receber quem tem dinheiro, porque 

o pobre, aquele que ganha o seu salário, o trabalhador que sua a camisa no dia a 

dia dentro de uma lavoura, esse não vai ter condições de pagar à vista, esse vai ter 

que parcelar um aumento de aproximadamente quarenta por cento. Diante disso 

eu não poderia deixar de votar contra essa proposta, pois eu sempre fui contra o 

aumento de impostos. Continuando o Vereador reiterou que quem paga 

antecipado, ou no dia do vencimento são as pessoas que têm melhores condições 

financeiras. Finalizando declarou seu voto contrário ao projeto, e solicitou a 

secretária uma cópia do áudio dessa sessão, para que quando as pessoas me 

cobrarem o porquê subiu os impostos, eu ter como argumentar e mostrar para as 

pessoas porque os impostos subiram. O vereador foi aparteado pelo vereador 

DANIEL COUTO. A seguir o vereador DANIEL VARGAS iniciou dizendo que não 

poderia deixar de justificar seu voto porque como foi dito nós vereadores temos que 

ter posições na Câmara. Disse que respeita a opinião de todos os vereadores, mas a 



sua posição é contrária a esse projeto, pois fui eleito pelo povo para defender os 

interesses da comunidade, e quando se fala em questão de impostos, com certeza 

a comunidade repudia, e no seu entendimento não é pelo aumento de impostos 

que a gente consegue tirar o Município de uma situação difícil e por isso reitera o 

seu voto contrário ao aumento de impostos. A seguir o vereador SERAFIM DE LIMA 

iniciou dizendo que irá acompanhar o voto do vereador NILTON OSÓRIO que é o 

líder da bancada, e irá acompanhar a posição que ele tomou, e de uma análise 

que ele fez, já que ele participou bem mais do que eu nas reuniões sobre o Código 

Tributário do Município. Continuando disse respeitar a opinião do vereador Daniel 

Couto, que foi um cara que fez todo o esforço para conseguir a maior parte dos 

votos, e por isso deixa os parabéns a ele pelo trabalho, mas nesse momento irá 

votar contra o código por entender que temos que respeitar os líderes maiores, pois 

são eles que nas horas bravas nos orientam, e o vereador Nilton Osório tem quatro 

mandatos, e eu ainda tenho que aprender muito com ele concluiu o Vereador. A 

seguir não havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PLE N° 38/14 

em votação nominal, como determina o Regimento Interno dessa Casa Legislativa. 

A seguir o PRESIDENTE chamou cada vereador presente por ordem alfabética, 

sendo que os vereadores DANIEL COUTO, MANOEL DIAS, MOISÉS PERES, NORA 

NUNES e SANDRA CARDOSO declaram seus respectivos votos favoráveis AO/PLE N° 

38/14, e os vereadores DANIEL VARGAS, NILTON OSÓRIO, ROBERTO CAMARGO e 

SERAFIM DE LIMA declaram seus respectivos votos contrários AO/PLE N° 38/14. A 

seguir o PRESIDENTE anunciou o resultado da votação, sendo que o projeto foi 

aprovado por cinco favoráveis e quatro votos contrários, inclusive contabiliza-se o 

voto do Presidente que também votou devido ao quórum específico exigido para a 

deliberação da matéria. Encerrado o espaço da Ordem do Dia, e não havendo 

nenhum orador inscrito no espaço das EXPLICAÇÕES PESSOAIS o PRESIDENTE 

declarou encerrada a presente Sessão, e convocou os vereadores para a próxima 

sessão ordinária a ser realizada no dia seis de outubro do ano dois mil e quatorze, às 

quinze horas. E nada mais havendo a tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-

se a presente ata que segue devidamente assinada. 

 

 

Vereador MOISÉS PERES    Vereadora NORA NUNES  

Presidente                 1ª Secretária 
 

 

 

 

 

 

 

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


